

Bericht aus dem Gemeindevorstand

Bürgermeister Karsten Krug leitet den nachstehenden Bericht aus dem Gemeindevorstand für die Zeit vom 27.05.2024 bis zum 08.07.2024 weiter.

Gleisentwidmung Schücostraße 11

Gegen den Antrag der Aurelis Real Estate Service GmbH beim Regierungspräsidium Darmstadt auf Freistellung von Bahnbetriebszwecken nach § 23 des Allgemeinen Eisenbahngesetzes für das Flurstück 56/5 / Schücostraße 1-3 in Groß-Rohrheim bestanden keine Einwände.

Bewertung des Kreises Bergstraße zum zukünftigen Siedlungsflächenbedarf für Wohnen und Gewerbe

Noch im Jahr 2024 soll die erste Offenlage des neuen Regionalplans Südhessen erfolgen. In diesem Zusammenhang wird auch die Neuausweisung von Flächen für eine zukünftige Siedlung- und Gewerbeentwicklung ein Thema sein. Der Tabellenwert aus dem Regionalplanentwurf sieht für Groß-Rohrheim eine Siedlungsflächenerweiterung von 7 ha und für Gewerbeflächen 3 ha. Mit den Kommunen im Kreis findet im August mit Landrat Christian Engelhardt hierzu eine Abstimmung statt.

TöB-Beteiligung zur Aufsuchung im Erlaubnisfeld „Oberrheingraben Plus“ hier: Antrag des HMWVW auf Erteilung der Erlaubnis zur wissenschaftlichen Aufsuchung von Erdwärme

Es wurde beschlossen, keine Stellungnahme zum Antrag auf Erteilung der Erlaubnis zur wissenschaftlichen Aufsuchung des bergfreien Bodenschatzes Erdwärme und die im Zusammenhang mit ihrer Gewinnung auftretenden anderen Energien (Erdwärme) zu wissenschaftlichen Zwecken im Erlaubnisfeld „Oberrheingraben Plus“; gemäß I 7 des Bundesberggesetzes vom 13. August 1980 abzugeben.

Vergabeverfahren für Wohnbaugrundstücke (Geschosswohnungsbau) im Baugebiet „Am Bibliser Weg III“; - 1. Abschnitt

Im Vergabeverfahren der vier Wohnbaugrundstücke mit Stellfläche im Baugebiet „Am Bibliser Weg III“ ist ein Angebot eingegangen. Das Angebot wird derzeit geprüft.

Bericht aus der Verkehrskommission

Bürgermeister Krug gibt einen Bericht über die Sitzung der Verkehrskommission vom 14.03.2024. Einzelne Maßnahmen, die in der Kompetenz des Bürgermeisters als Straßenverkehrsbehörde liegen, werden zeitnah umgesetzt.

Modernisierung der IT-Infrastruktur

Zum nächstmöglichen Zeitpunkt wird die IT der Gemeinde durch die Firma Nigefa aus Fürth betreut.

Zuschuss zum Evangelischen Kirchenjubiläum

Die Ev. Kirchengemeinde erhält für ihr diesjähriges Kirchenjubiläum einen Zuschuss.

Spendenverteilung Rheinhessen Sparkasse

Die Verteilung der Spende wurde beschlossen. Es wurden Vereine berücksichtigt, bei denen größere Anschaffungen und Instandhaltungsmaßnahmen anstehen.

Rhein-Main-Link

hier: Sachstand zum Standort der Konverter

Als Standort für einen Konverter sind noch fünf Kommunen in der engeren Auswahl. Groß-Rohrheim ist nicht mehr darunter.

Ehemalige Apotheke Bahnhofstraße

Das Angebot der Eigentümerin auf Verkauf bzw. Vermietung wird nicht weiterverfolgt.

Freiwilliges Soziales Jahr

Die Bewerbungsfrist auf die Stelle für ein Freiwilliges Soziales Jahr endete am 05.07.2024. Eine Bewerbung liegt vor. Mit der Bewerberin wurde ein Bewerbungsgespräch geführt. Träger der Maßnahme ist der Internationale Bund. Die Stelle wird zum 01.09.2024 besetzt.

Telefonanlage

Der wirtschaftlichste Bieter erhält den Auftrag, zum nächstmöglichen Zeitpunkt die angebotene Telefonanlage für das Rathaus mit Endgeräten zu liefern.

Öffnungszeiten Einwohnermeldeamt

Die Öffnung des Einwohnermeldeamtes am letzten Samstag im Monat wird mangels Nachfrage eingestellt.

Kassenprüfung

Der Bericht über die unvermutete Kassenprüfung 2024 wurde zur Kenntnis genommen. Die Verwaltung wird beauftragt, eine Anlagenrichtlinie zur Beschlussfassung durch die Gemeindevertretung vorzubereiten.

Bedarfs- und Entwicklungsplan

Aufgrund Ende Juni vorgelegter mangelhafter Entwurfsvorlagen durch den beauftragten Dienstleister hat der GVO auch in Abstimmung mit dem Kreis beschlossen, dass die Zusammenarbeit zur Erstellung des BEP mit dem bisherigen Dienstleister, MK Holding, beendet wird.

Darüber hinaus wurde beschlossen, dass die bisherige Löschmittellagerung für Industriebetriebe im Feuerwehrgerätehaus mittelfristig beendet werden soll.

Weiterhin wurde die Verwaltung beauftragt, einen Förderantrag für eine Ersatzbeschaffung eines Löschfahrzeugs mit dem Kreis und dem HMdI abzustimmen, um einen Beschluss in der Gemeindevertretung in der nächsten Sitzung vorzubereiten. Ausnahmsweise könnte die Möglichkeit bestehen, dass auch ohne aktuellen BEP, eine Förderung für das schon im Entwurf 2018 vorgesehene HLF 20 im Rahmen einer Antragsstellung in diesem Jahr möglich wird. Es wird an dieser Stelle darauf hingewiesen, dass der in 2018 der GV vorgelegte Entwurfsstand des BEP unvollständig war und der BEP von 2018 daher nicht in Kraft getreten ist.

ASP

Aufgrund der Nachweise des Virus der Afrikanischen Schweinepest (ASP) bei Wildschweinkadavern im Naturschutzgebiet Kühkopf wurde das Restriktionsgebiet in Verbindung mit den entsprechenden tierseuchenrechtlichen Maßnahmen zur Bekämpfung und der Eindämmung der Afrikanischen Schweinepest u. a. um die Gemarkung Groß-Rohrheim erweitert. In den vergangenen Tagen wurden Kadaversuchhunde in Einsatz gebracht. Bisher

konnte der Virus bei den verendeten Tieren noch nicht festgestellt werden. Mit den Jägern und Landwirten ist man im engen Austausch.

Verschiedenes

Die Verkehrsbehörde des Kreises hat auf Intention der Verwaltung die Umleitungsbeschilderung zur Sanierung der Kornstraße auf der B44 für LKW's angepasst.

Die Postfiliale Groß-Rohrheim soll am 08.08.2024 am bisherigen Standort wiedereröffnet werden.

Die Gemeinde hat eine Zuwendungsbescheid i. H. v. 15.350,00 Euro aus der Förderung von Maßnahmen aus dem Programm „Starke Teams, starke Kitas“ erhalten.

Die Aktion Sandreinigung innerhalb der Spielplätze Allmannspforte und Neben dem Schubertwege hat begonnen.

Die Neuorganisation der Rettungshundestaffel unter dem Dach der Freiwilligen Feuerwehr, aber außerhalb der Organisationsstrukturen der Einsatzabteilung, wurde vom Kreis nicht befürwortet.